





melahirkan kepercayaan-kepercayaan dan upacara-upacara ritual. Pada umumnya, upacara tradisi mempunyai tujuan untuk menghormati, memuja, mensyukuri, dan meminta keselamatan kepada nenek moyang mereka. Tradisi ini bermula dari pemujaan kepada roh-roh nenek moyang atau makhluk halus yang merupakan bentuk kepercayaan asli masyarakat Melanau yaitu animisme. Adanya penghormatan kepada roh-roh nenek moyang ini biasanya ditujukan kepada roh-roh pelindungnya. Roh pelindung yang dimaksud adalah roh-roh tokoh sejarah yang telah meninggal. Sistem religi dan kepercayaan senantiasa menghubungkan sesuatu dengan tuhan serta mistik magis yang dengan menghormati nenek moyang dan juga kepercayaan terhadap kekuatan-kekuatan yang tidak bisa dilihat oleh indra manusia, maka mereka memakai simbol untuk menghormati roh nenek moyang yang diwujudkan dengan menyediakan makanan, mengadakan upacara selamat dan melakukan ziarah ke makam nenek moyang mereka maupun tempat yang dianggap keramat.

Penyelenggaraan upacara tradisional mempunyai arti yang sangat penting bagi warga masyarakat yang bersangkutan. Hal ini disebabkan karena fungsinya sebagai pengokoh norma-norma atau nilai budaya yang ada dan berlaku dalam kehidupan masyarakat. Bagi etnis Melanau, hidup ini penuh dengan upacara, baik upacara yang berkaitan dengan lingkaran hidup manusia sejak dari keberadaannya dalam rahim ibu sehingga kematiannya, atau juga upacara-upacara yang berkaitan dengan aktivitas-aktivitas kehidupan sehari-sehari dalam mencari nafkah, khususnya bagi para petani,













Akulturasi antara suku yang berhubungan dan berbeda kebudayaan biasanya salah satu dari bangsa yang berhubungan itu menduduki posisi yang dominan. Mula-mula istilah tersebut dipakai dalam hubungan antara bangsa timur dan barat. Penduduk timur yang didatangi barat akhirnya menyatakan diri jejak-jejak hubungan itu dalam segi kehidupannya. Misalnya dalam pakaian, perumahan, pendidikan, pergaulan, ekonomi, kesenian, dan lain-lain.

Dalam sejarah perkembangannya, kebudayaan masyarakat melanau Mukah mengalami akulturasi dengan berbagai bentuk kultur yang ada. Oleh kerana itu, corak dan bentuknya diwarnai oleh berbagai unsur budaya yang bermacam-macam seperti animisme, dinamisme, hinduisme, budhisme, dan Islam. Salah satu bentuk budaya yang menonjol adalah adat istiadat atau tradisi Melanau. Ketika Islam dipeluk oleh sebagian besar masyarakat Melanau Mukah, kebudayaan dari mereka masih tetap melestarikan unsur-unsur kepercayaan lama seperti tradisi selamatan serta upacara-upacara memberi makanan kepada arwah nenek moyang dan makhluk-makhluk halus.

Pengislaman yang terjadi di Sarawak terjadi secara damai, karena menggunakan metode yang sangat akomodatif yakni dengan menggunakan unsur-unsur budaya lama (hinduisme dan budhisme), tetapi secara tidak langsung memasukkan nilai-nilai Islam ke dalam unsur-unsur lama itu.

Malinowski dalam buku, *The Dynamic of Culture Change* mengemukakan teori untuk meneliti suatu proses akulturasi dengan pendekatan fungsional terhadap akulturasi (*functional approach to acculturation*). Pengertian pendekatan fungsional istilah “fungsi” disini merujuk kepada













gambaran tentang situasi dan kondisi masyarakat Melanau di Mukah Sarawak sebelum terjadinya akulturasi dengan memberikan gambaran awal tentang pembahasan yang akan dikaji yaitu akulturasi Islam dan budaya lokal dalam Pesta Kaul Mukah.

Bab ketiga, memfokuskan pada pembahasan Pesta Kaul Mukah yang meliputi tentang pengertian Pesta Kaul, asal usul Pesta Kaul, cara pelaksanaan pesta dari pembukaan sampai penutupan Pesta Kaul. Di bab ini akan diuraikan pembahasan tentang budaya masyarakat Melanau di Mukah. Pembahasan ini dimaksudkan untuk mengetahui asal usul dan pelaksanaan Pesta Kaul.

Bab keempat, merupakan pembahasan yang memfokuskan terhadap akulturasi Islam dan budaya lokal dalam tradisi pesta kaul mukah yang terdiri dari tiga bab yaitu, pertama: kedatangan Islam ke Sarawak, kedua: Akulturasi Islam dan Budaya lokal dalam upacara memberi makanan dalam pesta kaul yang meliputi: unsur-unsur lokal, unsur-unsur Islam dan jalannya akulturasi. Ketiga: persepsi masyarakat terhadap akulturasi Islam dan budaya lokal dalam tradisi upacara memberi makanan di pantai dalam upacara Pesta Kaul. Setelah mengetahui hasil penelitian, maka dalam bab ini akan membahas tentang inti permasalahan dalam penelitian. Pembahasan ini dimaksudkan untuk memberikan pengetahuan terhadap adanya akulturasi dan persepsi masyarakat terhadap akulturasi Islam dan budaya lokal dalam upacara memberi makanan di laut dalam Pesta Kaul Mukah.



